

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVII

Núm. 10.809.

25 EJEMPLARES 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES (PAGO ADELANTE).
Almería. Provincias, un trimestre. 1.50 pesetas.
Extranjero. 2.00

ALMERIA.—Martes 10 de Marzo de 1896.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núms. 32 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.
Anuncios.—40 céntimos de pta. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 idem en la 4.ª. (Para los suscritores la mitad.)

NÚMERO DÚPLICADO 5 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

PR. BROCCA.
IDIOMAS.—ZAIDA NÚM. 6.

AVISO.

El afamado dentista Gonzalez Vera llegará á esta capital dentro de breves días.

LA INDEPENDENCIA.

8.—RICARDOS.—8.

Francisco Losana Navarro.

Quesos de bola y crema, saichichón de Vich, bacalao de Escocia, lentejas blancas de Castilla, é infinitad de artículos de su ramo. Precios sin competencia. Se sirven pedidos á domicilio.

TELÉFONO NUM. 57.

VENTA.

Se hace de una casa de planta baja situada en la plaza de Pavia número 10, para precio.

En la Agencia de Aduanas de D. Francisco Guerrero, informarán.

CONSTITUCION

de los Estados Unidos

Es tan poco conocido el Código fundamental de la República del Norte, y se discute tanto en estos momentos el carácter de la proposición votada por el Congreso, que nos parece oportuno reproducir los artículos 1.º y 2.º de la sección séptima, que son los que se refieren al caso que hoy tenemos que estudiar.

Dice así el artículo aludido:

Atribuciones legislativas de cada Cámara.

1.º Todo proyecto de ley para imponer tributos se presentará á la Cámara de Representantes. El Senado tendrá, sin embargo, el derecho de proponer enmiendas como en los demás proyectos, después de aprobado por la Cámara de Representantes; pero lo presentará además, antes de ser ley, al presidente de los Estados Unidos, que lo firmará, si á su vez lo aprueba, y, si no, lo devolverá con sus objeciones á la Cámara de donde proceda. La Cámara, en este caso, insertará íntegramente en su Diario las objeciones del presidente, y examinará de nuevo el proyecto. Si después de examinado es aprobado por las dos terceras partes de sus miembros, pasará con las objeciones á la otra, que procederá también á un segundo examen.

Si en esta Cámara fuese asimismo aprobado el proyecto por las dos terceras partes de votos, será tenido por ley. En todos estos casos serán nominales las votaciones de ambas Cámaras y se publicarán en el respectivo Diario los nombres de los que hayan votado en pro y en contra. También será ley el proyecto del mismo modo que si hubiese sido sancionado, cuando no lo devuelva el Presidente á los diez días de habérselo presentado, sin contar el domingo, á menos que no hubiera podido devolverlo por haber suspendido el Congreso sus sesiones. En este caso no será ley.

2.ª Toda orden, resolución ó votación que exija la aprobación del Senado y la Cámara de representantes, salvo cuando trate de la suspensión de sesiones, se presentará también al Presidente de los Estados Unidos. No surtirán efecto hasta que éste las haya aprobado, rechazándolas hasta que hayan sido confirmadas por las dos terceras partes de senadores y representantes en conformidad á las reglas y limitaciones prescritas para los proyectos de ley.

El acuerdo del Congreso, modificó la moción de la Cámara y conforme el artículo que precede, se nombró la Comisin mixta.

Lo demás está en las atribuciones del Presidente, según el texto copiado.

A LAS FILAS.

La Gaceta ha publicado una circular llamando los reclutas excedentes de 1894 no incorporados á filas.

Esta circular se ha dictado en previsión de que las necesidades de la guerra hagan preciso nuevos envíos de tropas á la isla de Cuba y á fin de que las bajas que resulten en los cuerpos de la Península puedan ser cubiertas con personal que tenga instrucción militar.

Dicen así los principales artículos de la mencionada disposición:

Artículo 1.º Se llama para recibir instrucción militar en los cuerpos de Infantería á todos los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1895 y á los de 1894 no incorporados á filas, pertenecientes á las zonas de la Península é islas Baleares.

Art. 2.º Los referidos reclutas del reemplazo de 1895 se concentrarán en las capitalidades de sus zonas el día 25 del actual, y serán destinados por los respectivos capitanes generales á los cuerpos de Infantería de guarnición en su región ó distrito más próximo á los puntos de concentración.

Art. 3.º Dichas autoridades darán cuantas órdenes consideren necesarias para el nombramiento marcha y regreso de las partidas receptoras que verificarán los viajes de ida y vuelta por ferrocarril y cuenta del Estado, como asimismo los contingentes conducidos por ellas.

Art. 4.º Los referidos reclutas disfrutará el socorro de 0,50 de peseta diarios desde que salgan de sus casas hasta su incorporación á las partidas receptoras, é igualmente desde que sean baja en los cuerpos para regresar á sus hogares hasta su llegada á éstos.

Art. 5.º En analogía con lo hecho en otros llamamientos á filas, se concede un plazo, que terminará el día 24 del mes actual, para que los reclutas á que se refiere el art. 2.º puedan redimirse á metálico.

Art. 6.º Oportunamente se dispondrá la fecha en que ha de terminar la instrucción de dichos reclutas del reemplazo de 1895, así como la de concentración de los excedentes de cupo del reemplazo de 1894.

Art. 7.º A los reclutas que falten á la concentración, se les aplicarán las prescripciones de la Real orden de 20 de Febrero de 1893.

Por teléfono

Madrid 8.

Los silvelistas se han reunido en la redacción de «El Tiempo».

El Sr. Silvela dijo que es imposible la formación de un partido conservador en frente del Sr. Cánovas; que considera las circunstancias presentes gravísimas, y que apoyará al Gobierno en los asuntos exteriores.

Madrid 8.

En Cuba ha sido fusilado un bombero que ha matado á un cabo del ejército.

Madrid 8.

Cunde en todas las provincias la agitación entre los estudiantes.

Madrid 8.

El Sr. Cánovas ha desmentido que estén próximas las negociaciones de una alianza.

Madrid 8.

Un corresponsal del periódico «Wold» de Nueva-York, ha sido preso en la Habana.

Madrid 8

Han comenzado á recogerse entre los estudiantes de Zaragoza las firmas de los que han de formar parte del batallón urbano, caso de que el gobierno necesite disponer de las fuerzas de guarnición en Zaragoza.

El número de aquéllas ya muy numeroso.

Madrid 8.

Dicen de Marruecos que continua la agitación en las kabilas de Benider, Gibel, Habib y Beni Mesuar, sin que hasta ahora hayan dado resultado las negociaciones de los bajás de Tetuán y Tánger para la pacificación de aquel distrito.

GACETILLAS

Nuestro ferrocarril.

Se ha publicado la Memoria leída por la Asamblea general ordinaria de accionistas de la Compañía Fives-Lille celebrada el 30 de Noviembre último en París.

Respecto á sus negocios en España, dice el Consejo de Administración lo que á continuación copiamos:

«En España hemos casi terminado la construcción del ferrocarril de vía estrecha (1 metro) de Peñaroya á Fuente del Arco, que tiene una extensión de 68 kilómetros, lo cual nos ha dado ocupación el último año. La construcción se ha verificado á completa satisfacción de la Compañía concesionaria y de la nuestra.»

«Vemos continuados los trabajos de la línea de Linares Almería, como ya indicamos en nuestro último rapport, y el 27 de Julio de 1895 la Compañía concesionaria ha abierto á la explotación la sección Almería-Guadix, en una longitud de 100 kilómetros. Posteriormente, la sección desde Baza hacia el río Salado ha sido entregada á dicha Compañía hasta la estación de Quesada inclusive, con una longitud de 52 kilómetros, cuya explotación ha comenzado el 15 de Noviembre último.»

«Los trabajos se prosiguen desde Guadix hasta el gran viaducto de Guadahortuna. Cuando hayamos concluido los 5 kilómetros, aproximadamente, que separan la estación de Quesada del gran viaducto sobre el río Salado, il ne restera á construire que les 34 kilomètres compris entre les deux ouvrages ci dessus.»

«Desgraciadamente no podemos llevar nuestros trabajos con toda la actividad deseable por causa de dificultades y retrasos relativos al pago de la subvención y de la situación embarazosa de la Compañía concesionaria, que no se ha decidido aún á coñeñtur un arreglo con sus obligaciones.»

El correo de Granada.

De El Popular, de aquella ciudad: «Insiste nuestro estimado colega LA CRÓNICA MERIDIONAL, en que no obstante las reclamaciones formuladas por la prensa, sigue llegando con retraso á aquella ciudad el correo de Granada.»

Estamos cansados ya de denunciar este escandaloso abuso que tiene su explicación en que los convoyes á mayores y fondistas que los viajeros del correo lleguen tarde á Guadix y no puedan tomar el tren que sale de aquella ciudad.

El abuso que denunciábamos de la tardanza también en el correo de Baza á Guadix sigue sin corregirse, desatendiendo nuestras justísimas quejas los administradores de correos de Guadix y Baza.

Por Dios pedimos ya que cese este escandaloso abuso en el que suplicamos ponga mano el Sr. Uribe, porque en ello sufre grandes perjuicios el público.»

Nosotros confiamos en que el digno Administrador de correos de esta provincia, nuestro amigo Sr. Lechambro, se enterará de ello y terminará el escanda-

loso abuso que venimos denunciando diariamente.

De improviso.

Ha éhocado grandemente la inesperada suspensión del Inspector de primera enseñanza, D. Miguel Moreno Muñoz, celoso é inteligente funcionario, que supo contribuir siempre á los actos de justicia y defender todo aquello que estimó de conciencia.

¿A que será debida tal suspensión? Ya se habrán figurado nuestros lectores que no puede obedecer sino á manejos políticos.

Extraña en verdad que el partido liberal guardara á este Inspector todas las consideraciones á que le hacen acreedor sus méritos, y el actual, haciendo omisión de su antigüedad en la enseñanza y brillante hoja de mérito y servicios, de una plumada y sin consideración de ninguna especie, le diera la cesantía.

Desde que publicamos la noticia de la cesantía del Sr. Moreno, han sido muchas las personas que han manifestado á este el sentimiento que les ha producido la poca acertada determinación del Sr. Ministro de Fomento.

Ayer salió para Madrid, despidiéndole muchos amigos.

El Profesorado almeriense deplora la pérdida de tan digno jefe y nosotros le deseamos un viaje feliz al par que la más cumplida reparación.

Recurso de alzada.

El Sindicato de Riegos ha interpuesto recurso de alzada para ante el Excelentísimo Sr. Ministro de Fomento, contra la necesidad de la ocupación de cien metros cúbicos de agua por día, de la cantidad destinada al riego de la vega de esta ciudad, que intenta expropiar la Compañía de los Caminos de hierro del Sur de España, para el abastecimiento de su Estación en Almería, sobre la cual dicho Sindicato tenía formulado oposición, que el Sr. Gobernador ha desestimado por decreto de fecha 29 de Febrero último.

El suero antitéfico.

El Dr. Chantemesse ha descubierto un suero inmunizante contra la fiebre tifoidea. El bacilo de Ebert, que es el que la produce, será, si el descubrimiento se comprueba, absolutamente inofensivo. El suero inmunizante tiene tal energía, que basta la quinta parte de una gota para inmunizar á un conejo de Indias.

Se han hecho ya varias experiencias y los resultados han sido brillantes.

Periódico.

«La Ultima Moda» publica en el número 427 (8 de Marzo) veintiseis modelos, entre los que figura un Panorama de trajes de reunión para señoras y señoritas; una Hoja de Lencería elegante con treinta y cinco modelos y un pliego de 16 páginas de la 4.ª serie de Retratos de Mujeres.—Precio del número completo: un real. Por suscripción: trimestre (13 números) 3 pesetas.—Oficinas: Calle de Velázquez, 56, Madrid.—Teléfono, 2.205.

En Almería se suscribe, calle Real, número 16.

Subasta.

El día 30 del mes actual á las doce de su mañana, tendrá efecto en la Sala Audiencia del Juzgado de Instrucción de Vera, la venta en pública subasta de varias fincas rústicas y urbanas sitas en término municipal de Lubrin, que le han sido embargadas á Cristóbal Lopez Ramos, para pago al Banco de España, justipreciadas en la suma total de 13.112 pesetas.

No se admitirán posturas más que por todas las fincas (27), subastadas en junto como un solo lote y que cubran las dos terceras partes del avalúo.

Alquitrán Guyot.

En todas las epidemias de gripe ó influenza se ha preconizado con justo motivo el licor de *Alquitrán de Guyot*, en la proporción de una cucharada de las de café por vaso de agua, la cual deberá tomarse azucarada y caliente. Los principios antisépticos del *Alquitrán de Noruega*, son como es sabido, los más á propósito para los bronquios y el aparato respiratorio en general. Como se ve es una de las más felices aplicaciones de la medicina antimicrobiana y los éxitos, ya mucho antes obtenidos con el *Alquitrán Guyot*, en licor lo mismo que en capsulas, contra las enfermedades de los órganos respiratorios, tales por

ejemplo los catarros y las bronquitis, vienen á justificar este nuevo empleo de dicho medicamento.

Bueno es, sin embargo, que el público no se deje sorprender y que sepa que el verdadero «*Alquitrán Guyot*», bien que se trate del licor ó de las capsulas, debe llevar en la etiqueta la firma Guyot así como también la dirección, 19, rue Jacob, París, única dirección que nosotros garantizamos.

Citación.

Por el Juzgado de primera instancia de esta capital, se cita á María Francisca Lloris, vecina de Pechina, para que en el término de ocho días se presente al acto de comenzar el inventario de fincas dejadas por D. Indalecio Palenzuela, de quien es ella única causa habiente.

Emigraciones.

Durante el mes de Enero próximo pasado, han salido por nuestro puerto con rumbo á Argelia, 581 pasajeros (520 varones y 61 hembras) habiendo entrado en igual periodo de tiempo 193 (166 hombres y 27 mujeres), lo que dá una diferencia de 388 en favor de la emigración.

Servidumbres.

Se quejan algunos ganaderos de esta provincia, de hallarse detentadas no pocas de las servidumbres pecuarias, por sitios distintos, en términos que imposibilitan y dificultan el tránsito de los ganados.

Llamamos sobre esto la atención del señor Gobernador civil.

Nuevos colegas.

Ha comenzado á publicarse en esta capital un semanario con el título de *El Cañonazo*.

—Ha visto la luz pública en Granada un periódico titulado *Venecia*, que defenderá las ideas carlistas.

—También reaparecerá en la misma ciudad el valiente semanario *El Manicomio* y se ha pedido autorización además para publicar otro con el nombre de *La Farga*.

Por falta de periódicos no nos echarán del baile.

Predicador.

Grande es la ansiedad que se ha despertado entre los habitantes de esta ciudad por oír al apostólico P. Larin, de la Compañía de Jesús, en los ejercicios espirituales que principiarán el jueves próximo en la Iglesia parroquial de San Sebastián, tanto por la fama de orador elocuentísimo y de ciencia profunda de que viene precedido, como por el nobilísimo propósito que trae de hablar cuatro veces al día, y más si fuesen necesarias, para no privar á ninguna clase social de los beneficios de la divina palabra.

D. E. P.

Ha fallecido en Saxon el rico propietario y alcalde que ha sido de aquel pueblo, D. Francisco Herreras, el cual contaba con muchas simpatías.

Damos á la familia nuestra más sentido pésame.

La mendicidad.

Es una plaga, es un lunar que jamás han conseguido extirpar nuestras autoridades locales. Asombro y lástima causa pasear por las calles de esta ciudad y ver nubes de mendigos que asaltan al transeúnte implorando la caridad pública de mil maneras diferentes.

Hay quien enseña úlceras hediondas, y procura ponerlas muy cerca de los transeúntes para que se compadezcan de su horrible enfermedad; otros se arrastran por el suelo y dan grandes voces para solicitar la limosna; algunos, si se le niega ésta, echan pestes y venablos; quien persigue gran trecho agotando el repertorio de frases humildes; es, en fin, un cuadro que desdice bastante de una población culta, y que hace suponer un descuido y una negligencia grandísima en los encargados de vigilar por el buen nombre de Almería.

Más empleados.

En virtud al voto de confianza que en la última sesión celebrada por la Junta del puerto le fué concedido al presidente de la misma, para que acordara en unión del Sr. Director facultativo, respecto al aumento de sueldos ó nombramientos de otros empleados, han sido nombrados los Sres. D. Gracián Gonzalez Lupión, con 1.750 pesetas anuales; D. Eudoxio Santaolalla Inigo, con 1.500 id. D. Raimundo Garcia Gonzalez, con

1.000 id. y D. Antonio Valverde García, con 750 id.

Las credenciales de dichos señores se expedirán en breve, tomando aquellos posesión de sus cargos seguidamente.

Con estas economías se salvará seguramente el país.

Huelgan los comentarios, porque para hacerlos sería cosa de llenar unas cuantas columnas.

¡Bravo por el Asilo!

Caso psicológico.

La prensa de Barcelona se ocupa de la aparición de una obra perteneciente a una persona muy conocida en esta capital, y a este propósito dice *El Diario de Comercio*:

«Se está imprimiendo y muy pronto verá la luz pública un nuevo tomo de la «Biblioteca Andaluza.»

«Dicho volumen, editado con verdadero lujo y en 8.º mayor, contiene la obra de Florián «Los moros de Granada», con un prólogo de la distinguida escritora que firma bajo el pseudónimo de Dr. Perier; la traducción está hecha por Mora y Albenda.

«En la librería de D. Antonio J. Bastinos, calle de Pelayo, 52, se admiten suscripciones.»

Hemos subrayado la palabra escritora, porque a nosotros acaso más que a nadie nos ha chocado el género, pues el escritor en cuestión tiene una cara y usa un bigote que ni un cabo de ganaderos.

Diputación Provincial.

Ayer se continuó la Diputación interina, bajo la presidencia del Gobernador civil Sr. Galvez.

Tomaron posesión los diputados interinos Sres. Gonzalez Canet (D. Miguel), García Lopez (D. Miguel), Marqués de Campo Hermoso, Balmas (D. Miguel), Belver Oña (D. Manuel), Acosta (D. José), Alarcón (D. Diego y D. José), García Benito (D. José), Torres Requena (don Trinidad), Guirao (D. Pio), Cuesta (don Lucas), Américo (D. Manuel), Mena (don Luis), Gonzalez (D. Gracian), Gutierrez (D. Miguel) y Roda (D. Fernando).

A las dos y veinte se abrió la sesión, dándose lectura a la convocatoria y a la Real orden por la que se suspenden los Diputados propietarios y se nombran los interinos.

Enseguida el Sr. Gobernador dijo que en cumplimiento de las anteriores órdenes, daba posesión a la Diputación.

Procedió a la elección de Presidente, siendo elegido D. Miguel García Lopez, por 16 votos.

Vice presidente: D. Manuel Américo García.

Secretarios: Sres. D. Lucas Cuesta Guirao y D. Gracian Gonzalez Lupión.

Pasase después a la elección de turnos, conforme al artículo 13 de la Ley provincial.

Fueron nombrados:

Para el primer turno, los Sres. D. Miguel Balmas, D. Pedro Cano, D. Fernando Roda, D. José Soler y D. Lucas Cuesta.

Para el segundo turno, los Sres. D. Pio Guirao, D. Miguel Gonzalez Canet, Sr. Marqués de Campo Hermoso, don Manuel Belver y D. José Alarcón.

Para el tercer turno, los Sres. D. José García Benito, D. Diego Alarcón, D. Manuel Américo, D. Gracian Gonzalez y D. Trinidad Torres.

Para el cuarto turno, los Sres. D. José Acosta, D. Miguel Gutierrez, D. Luis Mena, D. Miguel García Lopez y don Francisco Flores Grima.

Después fué elegido Vice-presidente de la Comisión Provincial D. Pio Guirao.

El segundo turno es el que tiene que actuar hasta el mes de Septiembre.

Sres. que han formado parte de la Junta de Obras del Puerto: D. José García Benito y Marqués de Campo Hermoso.

De la Junta Provincial del Censo: señores D. Lucas Cuesta, D. José Acosta Oliver, D. Miguel Gonzalez Canet y Marqués de Campo Hermoso.

De la Comisión permanente de actas: Sres. D. Miguel Gonzalez, D. José Alarcón, D. Manuel Belver, D. Manuel Américo y D. José García Benito.

De la de Hacienda: Sres. D. Miguel García Lopez, D. Miguel Gonzalez Canet, D. Diego Alarcón, D. José Acosta y D. Lucas Cuesta.

De la de Fomento: Sres. don Miguel García Lopez, D. Manuel Américo y D. Lucas Cuesta.

De la de Beneficencia: Sres. D. Fernando Roda, D. Pio Guirao y D. José García Benito.

De la de Peticiónes: Sr. Marqués de Campo Hermoso, D. Miguel Balmas y D. Miguel Gutierrez.

De la Junta de la filoxera: D. Miguel Gonzalez Canet.

De la de la langosta: D. Manuel Américo.

De la de Agricultura: D. Manuel Américo.

(Ocupó la presidencia el Sr. García Lopez.)

Este dijo que con arreglo a la legislación vigente había que designar el vocal que ha de formar parte de la Junta Provincial de Carceles, y pudo proponer al Presidente.

El Sr. García Lopez dijo que hacia renuncia del cargo de concejal del ayuntamiento por ser incompatible.

Después saludó a los Diputados, diciendo que hará todo lo que esté de su parte para el mejor servicio de todos los ramos que de la Corporación dependen. Dió las gracias por haber sido elegido Presidente y propuso se dirija un telegrama de adhesión al Gobierno por la cuestión de Cuba.

El Sr. Acosta dijo que aunque adversario político de la mayoría, estará al lado de ella solo para el beneficio de los intereses provinciales, pero no para la política.

El Sr. García Lopez contestó al señor Acosta.

Los Sres. Belver y Balmas, dijeron lo mismo que el Sr. Acosta.

El Sr. García Lopez, propuso también, por un sentimiento de caridad, se dirija un telegrama pidiendo el indulto de los reos de Velez Rubio.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Enlace.

Han contraído los sagrados lazos matrimoniales la bella Srta. Dolores Cámara y D. Francisco Román, en el pueblo de Tabernas.

Les deseamos muchas venturas.

Sucesos y detenidos.

Anteanoche fué detenido en la calle de San Juan un sujeto llamado Antonio Morales Puga, que en estado de embriaguez quería obligar a otros dos a que se «manifestasen» con él.

El «patriota» ingresó en el arresto.

—En la calle de Terriza, esquina a la de Apolo, promovió ayer mañana un escándalo, insultando a una criada, un vendedor ambulante de naranjas, apellidado Flores.

Fué denunciado por un agente de la autoridad.

—En el pasado mes de Febrero, fué incendiada y robada la casa-cortijo de Gregorio Gutierrez Martinez, situada en el despoblado llamado «Huitar», de la jurisdicción municipal de Olula del Rio.

Desde aquel día ha estado haciendo averiguaciones la fuerza de la Guardia civil del puesto de Tijola, dando por resultado la detención de María Martos Martinez, Francisco Cano Ramos y Antonio Cano Ramos, como autores de ambos hechos.

—Por la misma fuerza ha sido también detenida, la vecina de Olula del Rio, María Gomez Perez (s) Jalago, por haber robado unos pendientes de oro.

—Ha sido capturado en Nijar, el paisano Antonio Carmona Alarcón, el cual fué puesto a disposición del Sr. Alcalde de aquella villa, que lo tenia reclamado.

R. I. P.

Anteanoche falleció en esta capital el que fué bastante tiempo Director de esta Escuela Normal, D. Zacarias Calleja, persona discretísima y que contaba con muchas simpatías.

Al entierro, que se celebró ayer, asistió una regular concurrencia.

Acompañamos a la familia en su justo dolor.

Ayuntamiento.

Como la sesión de quintas fué bastante larga, no empezó hasta acerca del oscurecer la ordinaria, habiendo sido ésta de escasa importancia.

Bicarbonato de sosa.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico Torres Muñoz de Madrid, San Marcos 11, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas.

Exijid la firma del autor en el cierre de la caja.

El médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos, D. ALVARO GALLEGO, director del importante Dispensario médico, establecido en Madrid, Fuencarral, 19 y 21, destituye únicamente a la curación de las citadas enfermedades, recibe consultas y practica todas las operaciones necesarias para la curación de la sordera, flujo de oídos, afecciones de garganta y ozena (fetidez de aliento).

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando a la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

La familia del SEÑOR

Don Miguel Fernandez Perez,

que falleció en esta capital el sábado 7 del corriente,

dan las mas expresivas gracias a sus numerosos amigos y demás personas que asistieron al acto de conducción del cadáver verificado anteayer tarde.

Fábrica de abonos artificiales EN LAS HORRIQUELAS DE ENIX.

GUANO DULCE

La clase de guano dulce anunciada antes, se expende en la fábrica y depósitos de los pueblos En Almería D. José Villegas Pérez.

Hasta poco ha éramos todos los españoles tributarios, como de tantos otros artículos, de las diversas marcas de Agua de Colonia que se nos entraban por las fronteras. Hoy se ha probado que en la nación sabemos elaborar mejores Aguas de Colonia que los franceses, alemanes, rusos é ingleses, con la no despreciable cualidad de que la de nuestros compatriotas nos cuesta mucho menos dinero. Buena prueba de ello es la baja de la importación y las ventas enormes de la tan renombrada Agua Colonia de Orive en frascos de batalla y de lujo como la mejor presentada por los extranjeros. Farmacia de Vivas Perez, Almería.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial De la mañana.

Noticias oficiales.

Madrid 9, 10 m.

Se han recibido telegramas oficiales de Cuba, dando cuenta del encuentro habido entre el enemigo y la columna que manda el bizarro militar Lersundi.

Según dichas noticias, que confirman las particulares, nuestros bravos soldados se portaron con gran arrojo, haciendo un nutrido fuego al enemigo sembraron el pánico en éste, ocasionándole multitud de bajas.

Muerto.

[A las 11 m.]

Entre los que perecieron en el anterior encuentro, cuéntase el titulado inspector Costa.

Más encuentros.

[A las 12 m.]

Se acaban de recibir nuevas noticias de la isla, dando cuenta de un nuevo encuentro habido en el ingenio Oviedo.

Según refieren los telegramas, nuestras tropas que iban en persegimiento de la partida que manda Ramos, divisaron a ésta, haciéndole un fuerte tiroteo hasta lograr dispersar al enemigo con bastantes bajas y la muerte de un cabecilla.

Manifestación.

[A la 1 t.]

Telegrafían de Bilbao diciendo haber tenido lugar en aquella importante capital, una imponente manifestación contra los Estados Unidos, en la que estaban representadas todas las clases sociales.

Los agentes de la autoridad y la Guardia civil trató en vano de disolver a los manifestantes, que dando vivas a España y mueras a la nación enemiga, se dirigió a la casa donde habita el consúl de los Estados Unidos, lanzando sobre ventanas y balcones gran cantidad de piedras que hicieron romper los cristales.

La guardia dió varias cargas, originándose carreras y resultando en la refriega dos paisanos heridos.

Las últimas noticias dicen que se encuentran los ánimos algo escitados.

De la noche.

Espedición filibustera.

Madrid 9, 8 n.

Asegúrase que ha salido de Nueva York otra expedición filibustera y que se halla el desembarco muy próximo.

Por dicha causa se han redoblado las vigilancias en todas las costas de Cuba.

Partida dispersada.

[A las 8:35 n.]

Un telegrama llegado de la Habana, dice que la columna del coronel Molina ha dispersado nuevamente a la partida de Antonio Maceo, abandonando éste en la huida cien caballos y algunos pertrechos.

Ignórase el número de heridos que tendrían.

Telegrama.

[A las 9 n.]

El Alcalde de la Habana ha dirijido un telegrama al Sr. Cánovas, dándole cuenta del entusias-

ta recibimiento que se ha hecho a los nuevos refuerzos que han llegado a aquella ciudad.

El Sr. Cánovas ha contestado dándole las gracias.

Conferencias importantes.

[A las 9:30 n.]

Han celebrado varias conferencias los Sres. Cánovas, Martinez Campos y Beranger, ignorándose de lo que tratarían.

En los círculos políticos se le dá mucha importancia a dichas conferencias.

Reparaciones.

[A las 10 n.]

Muy en breve se firmará una autorización para hacer reparaciones en los buques de nuestra armada que las necesiten.

Bolsa.

4 por 100 interior, 62-25.
4 por 100 exterior, 73-00.
4 por 100 amortizable, 75-85.
Londres a la vista, 29-99.
Paris a la vista, 19-05.

Manifestación repetida.

[A las 10:25 n.]

Comunican de Bilbao que se ha repetido la manifestación contra los Estados Unidos, promoviendo otra colisión entre los manifestantes y la benemérita, de la que resultaron tres heridos y 26 contusos.

Después de mucho trabajo se consiguió restablecer el orden.

Entierro

[A las 10:40 n.]

Se ha verificado en Tángier el entierro del Rdo. Padre Lerchundi, estando dicho acto bastante concurrido.

Asistió toda la colonia española, siendo uno de los que presidieron el consúl de España.

Partidas desmoralizadas.

[A las 11 n.]

Sábase por confidencia que las partidas que capitanea Antonio Maceo se hallan desmoralizadas por falta de municiones y armamento, a consecuencia del descalabro que han sufrido en los últimos combates.

Manifestación contra España.

[A las 11:30 n.]

En Chicago han celebrado una manifestación de protesta los estudiantes de aquella ciudad. Estos en medio de grandes mueras a España ahorcaron la efigie del Rey Alfonso XIII.

Esto ha causado gran indignación, temiéndose se intente llevar a cabo por el pueblo, algún acto nuevo de protesta.

Máximo en Santa Clara.

[A las 11:45 n.]

Dícese que el «generalísimo» Máximo Gomez, ha penetrado ayer con su partida en la provincia de Santa Clara.

Varias columnas combinadas han salido a recorrer dicha provincia.

Mando.—Escitación.

[A las 12 n.]

El general Pin se ha encargado del mando de la jurisdicción de Santis Spiritu.

En Valencia continúan los ánimos muy escitados, hallándose las tropas acuarteladas.

Proposiciones.

[A las 12:30 n.]

Telegrafían de Washington que en aquellas Cámaras se han discutido varias proposiciones previas sobre la concesión de beligerancia a los insurrectos cubanos.

Se ignora el resultado que hayan tenido dichas proposiciones.

correspondencia de los insurrectos.

[A la 1 m.]

Se ha recibido un telegrama oficial de Cuba dando cuenta que ha sido cogida la correspondencia de los insurrectos, descubriéndose por dicha causa el plan de éstos.

El mismo telegrama participa el movimiento de nuestras columnas.

Otra manifestación.

[A la 1:30 m.]

En Salamanca se ha celebrado otra manifestación contra los Estados Unidos.

Los manifestantes que llevaban varias banderas, se dirigieron hacia el Consulado americano, siendo aquellos detenidos por la Guardia civil que tuvo necesidad de dar varias cargas, resultando varios heridos.

Rebeldes presenta los.

(10.—A las 2 m.)

En la provincia de la Habana, se han presentado a nuestras tropas solicitando indulto, dos partidas de rebeldes.

Esperáanse la presentación de más rebeldes.—Perpen.

Urgente.

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre sin rival, garantizado
Sulfato de hierro (sarpasosa).
Sulfatadoras.
Abonos para parras y naranjos.
Duelas de roble.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Thomas Morrison y C.ª

Almacen del Contramuelle Pescadores 66 ALMERIA.

EL JAPON

5—REAL—5.

Por variación de sociedad y forma de local, se realizan todas las existencias con un CINCUENTA por ciento de baja.

NOTA. Ventas al contado. No se dan muestras, ni géneros a vista.

Compra y venta en comisión y cuenta propia.

DESPACHO DE ASUNTOS JUDICIALES Y MS. CANTILES

JAIME CASASAYAS.

Calle Rosellón, 190, pral. 1.ª

GRACIA [Barcelona].

TORTO DE COCO

Alimentación la más sana, nutritiva y económica conocida hasta el día para toda clase de animales.

A nueve pesetas saco de 50 kilogramos. Envase gratis. Kilos sueltos a 0,20 pesetas.

Razón para su venta en Almería, don José M.ª Orland.

4—PRINCIPE—4.

Para el dia San José

Se admiten encargos para la confección de toda clase de Ramilletes, Tortadas, Planes, Bizcochos y cuantos caprichos puedan desear las personas de gusto mas delicado. Garantizando tanto la calidad de los géneros como su baratura de precios, los que hasta hoy no son conocidos. Además para este día se rebaja un real en cada libra de dulces para que conozcan su sin rival calidad.

LAS ANTILLAS

Principe 18—ALMERIA.

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, a 4 pesetas los 100 kilos.

Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.

Se alquila

en la calle de Granada núm. 179 un magnifico local preparado para panadería.

Darán calle de Torres núm. 3.

Fajas higienicas.

JUANA NAVARRO.

Umbilicales, matriz, sobreparto y pars reducción del vientre, quebraduras de ingle y ombligo, hechas a medida. Ultimos adelantos

Especialidad en corsés a medida y sin competencia.

Alava 9 (al lado del Café Suizo).

Vine-Velos

Remedio contra la filoxera.

Para detalles y pormenores, dirigirse a los Sres. Spencer y Roda, Almería.

SE VENDEN 4 MINAS DE HIERRO

a 3 ó 4 kilómetros de la Estación. Calle de las Tiendas núm. 3, el Valenciano, darán razón.

FABRICA

de aguardientes anisados DE VELA Y COMPAÑIA

ESPECIALIDAD DE ESTA CASA: ANIS VELA.

ALMERIA.

DE MARTES A MARTES.

ALMERIA

Aunque alguien ha dicho que el tiempo es la conversación de los tontos, cuando se disfruta de una primavera continuada, cuando se goza de unos días tan hermosos y primaverales, no podemos por menos de caer todos en la indicada tontería.

Y eso pasa al presente, que sin darnos cuenta de la repetición, a cada momento estamos alabando este hermoso ambiente que disfrutamos, el cielo azul que como inmenso palio nos cubija y el sol que con sus ardorosos rayos nos comienza a hacer buscar la sombra.

Este año las lluvias y los vientos son en demasía corteses con nosotros y aunque la ausencia de los segundos nos tienen sin gran cuidado, antes al contrario agradecemos la señaladísima merced que nos hacen, las primeras van a traer con su escasez otra segunda calamidad sobre la patria que aumentará el largo catálogo que llevamos sufridas, arruinando a nuestra agricultura, débil rama ya, que constituye la principal fuente de riqueza.

¡Qué lástima que nuestra capital, contando con un clima tan excepcionalmente hermoso, no tuviera más atractivos para que se convirtiera en animada estación de invierno!

Pero adonde vamos a pregonar sus excelencias si nos faltan, teatros, paseos, sociedad, embellecimiento de la capital, alamedas, fuentes y sobre todo higiene, limpieza, riegos y otras tantas cosas más que podrían hacer agradable la estancia en esta, de miles de forasteros que nos darían animación y vida.

Pero en vez de preocuparse nuestras autoridades en cosas tan esenciales y de verdadera monta, en lo que invierten el precioso tiempo es en recargar los presupuestos con nombramientos de temporeros en el Ayuntamiento y de nuevos empleados en la Junta de Obras del Puerto.

Y entretanto Almería solo cuenta con un solo urinario, las necesidades más apremiantes se hacen en las fachadas céntricas, en los solares sin tapiar, y las calles, cuando no están llenas de barro y basura, están de polvo y si había de haber cien bocas de riego en toda la población tenemos cincuenta.

¡Así vá el mundo!

Verdaderamente que pasamos un rato agradabilísimo los que asistimos a la velada que en honor de Santo Tomás de Aquino se celebró en el Seminario de San Indalecio.

Se puso aquel recinto de gala para celebrar y hacer justicia al Angel de las Escuelas y sus corredores se iluminaron a la veneciana, el salón de actos se llenó de selecta concurrencia y los seminaristas probaron su talento é ingenio, recibiendo multitud de aplausos.

Aunque todos sobresalieron, merece especial mención el seminarista Domingo Sebastián Caparros, que dió lectura a la oda que insertamos hoy, digna de merecidos elogios por la inspiración, fantasía y facilidad que campea en toda ella.

También merece citarse al Rector de aquel docente centro, señor Magistral, que infatigablemente preparó la velada en que habian de lucirse sus jóvenes discípulos. Nuestra sincera enhorabuena.

Mosalegre.

Los teatros caseros

La monomanía por los teatros caseros, ha llegado a todo su apogeo.

Difícil es encontrar hoy una casa, donde no haya un pequeño templo de Talía.

Unos de papel, otros de percalina, otros de sábanas; unos con escenarios y otros sin él.

Pero no es en esto en lo que hay que fijarse.

Lo que más llama la atención, son las compañías que en los mismos actúan.

Estas compañías, las componen casi siempre los niños ó hijos de los dueños de las casas, que creen ver en ellos un Romeo, un Vico, una Mendoza Tenorio ó una Matilde Díez. Porque la mayoría de dichas compañías, no se limitan a presentar juguetes cómicos ni otras obras por el estilo. Todo lo contrario. Les dá por el drama y la tragedia, anunciando para divertír al pacienzudo público que vá á escucharlos, obras como «Carlos II el Hechizado», «Otlo ó el moro de Venecia», «El zapato negro y el rey», etc. etc.

El afán de todos estos actores principiantes, es chillar mucho, andar á cuchilladas, á tiros, y matar y morir. Para ellos lo demás, ni es arte ni cosa que lo parezca.

El domingo último fui galantemente invitado por mi amigo D. Zambas, para que asistiera á la función que aquella noche se celebraba en su casa, representándose nada menos que el famoso drama «Guzmán el Bueno».

Acepté gustoso la invitación, y á la hora convenida me presenté en el teatro, el cual estaba ya atestado de gente, sin que hubiera un solo asiento desocupado.

Allí se encontraban las familias de D. Zenobio Zapallita, la de D. Leopoldo Rosera, la de D. Papias Carrete, la de D. Siricio Rebollo y otras muchas que siento no recordar.

Di las buenas noches en general, y no encontrando asiento alguno donde acomodarme, tuve que ir á la última fila de sillas y subirme en la espalda de una, agarrándome á las albayatas de dos cuadros que pendían uno á cada lado, para estar más seguro y no caerme.

En esta postura, que tenía algo de Cristo, me dispuse á ver y oír una función magna, según me decía D. Zambas desde su asiento, que estaba en la antepenúltima fila.

Ya me iba impacientando y doliéndome los brazos, cuando de pronto sonó la campanilla del apuntador que estaba metido en medio lebrillo empinado que servía de concha.

Subió el telón, y por poco me caigo al golpe de vista que presentaban el escenario y los actores.

Figuraba el altar un sofá desvencijado y cubierto con dos bañadores de mujer.

Guzmán apareció con un terrible sable encorvado y mohoso, con el que daba buenos golpes en el espinezo de don Pedro, con el fin de armarle caballero.

Una salva de aplausos resonó en la sala, y D. Zambas levantándose todo entusiasmado y haciendo palmas á rabiar, decía volviéndose á mí:

—Aplauda Vd., amigo mío, aplauda usted.

Yo en aquel momento, sin darme cuenta, fui á hacerlo; pero, ¡oh desdicha! al soltar las manos de las albayatas, perdí el equilibrio. Mi estómago cayó sobre la cabeza de la señora que había sentado en la silla, y la mía se hundió en el suyo, con lo que vine á dar una voltereta, dando con los tacones en el labio superior de D. Zambas que aún seguía aplaudiendo, el cual le reventó, en unión de la encía.

Todos lanzaron un grito de horror y Guzman suspendió los sablazos, lo que no le vino mal á D. Pedro.

D. Zambas, viéndose herido y maltrecho, suspendió la función con bastante disgusto de los actores, echándose á todos á la calle poco menos que á empellones.

Yo salí con un fuerte dolor de estómago á causa del golpe, y jurando no volver á ver más funciones colgado de la pared.

José Ferrer González.

La Suma.

ODA.

Por eso audaz entre vosotros canto y mi humilde cantar con fe levanto: porque el poeta, del Señor recibe fe y voz, para ensalzar con estro santo la tierra en que nació, la fé en que vive.

ZORRILLA.

Temblante porque el tiempo me oprimía,

presuroso la pluma coji un día y á las Musas llamé medio angustiado; y después de esperar más de dos horas que ha sido cuando más las he esperado, llegaron las Señoras mas violentas que siempre y más inquietas

y al enterarse de mi loco anhelo me dijeron con formas indiscretas que estaban inspirando á seis poetas (que son los que esta noche con prólogo derroche lucen sus bellezas y sus galas) y sin decir ni adios alzaron vuelo desplegando fantásticas sus alas,

Al verme en tal manera desairado y al ver el poco tiempo que tenía, con el llanto en los ojos, desechado les dije sin saber lo que decía:

Volad en nubes de vapor y espuma á otros vates prestad inspiración; que hoy al hallarme en exigencia suma, para mover mi pluma y escribir cuatro versos de corrido si no puedo volar con fantasía tengo para escribir el alma mía, tengo para escribir el corazón.

Y entonces predispueto y decidido poniendo el corazón y el alma toda, forjé en dos ratos la siguiente Oda de la cual esto ha sido Introducción.

Desdoblada suavemente y con cuidado los últimos seis siglos que han pasado; montad en el bridón del pensamiento envidias dando en la carrera al viento; dejad atrás como camino andado la ribera de allende el mar undoso, cuanto la vista á su placer dilata y la vega que hermosa se retrata en el cristal del Tiber caudaloso. La ciudad del antiguo coliseo está en lecho de nieblas dormitando. Entrad en un convento muy callando y vareis con los ojos del deseo de una celda en el hueco reducido que gran pobreza su estrechez revela una cama, un armario carcomido de antiguos pergaminos casi henchido y una mesa en donde arde rubia vela que alumbra con sus pálidos reflejos recodo de escribir, legajos viejos, un joven fraile al parecer soñando y en una cruz un Dios que está velando.

De vez en cuando la espaciosa frente levanta el ser durmiente y vénele refluir en sus pupilas dos lágrimas tranquilas que surcan sus mejillas suavemente y el papel las absorbe ávidamente.

Sus labios epilépticos palpitán y en su suave contacto allí se agitan en hermoso tropel las oraciones. Semejando el callado silabeo rumor de un mar que en vago balanceo desahogado y tranquilo duerme en calma, escuchándose apenas los ecos armoniosos de las ondas de besos vaporosos que plácidas, serenas, aduermen con vaivenes deleitosos el ancho piélago de amor de un alma.

Semejando el callado silabeo flotante, vago y sílfido aleteo de miriadas de ángeles que juegan en átomos de luz, océanos de oro que ruedan á su vez, formando un coro químérico, fantástico, impalpable, infinito en el grado más sublime allá en la inmensidad inmensurable del poco espacio que la celda oprime.

¿Sabéis quien es, un génio que allá en el seno de la noche oscura entre llores de amor y de ventura henchida el alma en santa inspiración, da principio á una obra prodigiosa mojado aquella pluma misteriosa en los rayos que irradia la oración.

Abrazase inefable al Crucifijo con abrazo tan mudo y elocuente que allí solo habla el alma y solo siente y hay allí tal estro, que es prófijo el decir, que á cualquiera el verlo pasma ¿Pues á quien no entusiasma y el alma inflama en un amor ardiente ver á un Dios abrazando á un penitente?

No hay lágrima del alma que vertida del costado de Cristo en la ancha herida, no lleve á su cerebro alguna idea de la ciencia infinita y gigantea de cuya marcha en pos. No hay suspiro inefable, no hay miradas que no consiga del amor divino un mágico destello y peregrino de esa ciencia sagrada por sagrados misterios emanada; de la ciencia de Dios que estudia en Dios.

Aquí el sábio escribió la obra grandiosa pasmo del mundo y de la ciencia asombrada desde el rincón oscuro de una celda se yergue poderosa pirámide colosa que se eleva serena y arrogante al confín de ignorados elementos; pirámide gigante que arraigan en el mundo sus cimientos y besa con su cúspide asombrosa el Trono del Señor.

Aquí el sábio escribió la obra grandiosa que es océano infinito é insondable de la verdad divina; antorcha que ilumina con su luz inefable á esos siglos pasados que murieron á este siglo en que estamos que en continuo ignorar saber pensamos y á esos siglos sin fin que aún no vinieron

que en un sol refulgente que tiene por palacio, del real del saber el ancho espacio. Sol brillantino que un Titán coloso en el seno de un tiempo borrascoso para barrar tinieblas colocara. Sol que jamás se pone ni se para su luz universal, su feroz ingente. que nunca tuvo el infinito Oriente.

Bóvido inmenso que de fuego heachido estalló del saber en las regiones, y al eco de su inebólito estampido quedóse el universo ensordecido de espanto y de terror, el reptil del sofisma mal herido, el velo del absurdo en mil girones, y agitando en rudas convulsiones los templos y pagodas del error.

Aquí el sábio escribió la obra gigante; inscripción inmortal, grande, esculpida en la roca perenne de la vida que dice al admirado caminante que contéplala estático un instante con lengua muda y elocuente en tanto... Por aquí pasó un génio, pasó un Santo.

Y vendrá el gran fanal del siglo veinte velando á nuestro Sol con sus destellos; y vendrán otros siglos y son ellos génios fabriles de ardorosa frente; fuertes atletas de robusta mano, bravos guerreros de saliente pecho, legión de artistas de saber desecho muestras hermosas del poder humano. Y harán génios y sábios audazmente esfuerzos de titanes, más en vano no podrán alcanzar ea su despecho ni un velar con sus sombras un instante la inscripción inmortal que está esculpida en la roca perenne de la vida, y dice al admirado caminante con lengua muda y elocuente en tanto: Por aquí pasó un génio, pasó un Santo.

Aquí el sábio escribió la obra prelara; regalo hermoso que en su amor legara al mundo deficiente de la ciencia; desahogado mentis que echó á la cara de esos brillantes sábios de doblé que afirman sin temor y sin conciencia, que la ciencia está en pugna con la Fé.

Obra inmortal, colosa, concebida por génio extraordinario postrado en el Santuario, la frente en tierra hundida y el alma con la frente allí rendida. Así el sábio sin par mueve su pluma y así surge la Suma que más encuentro cuanto más la miro que cada un argumento es una lágrima, cada duda resuelta, es un suspiro.

Abi tenéis á ese génio peregrino que supo conquistar eterna fama y que el mundo científico hoy aclama del Austro al Aquilón. ¿Quién es? Tomás de Aquino.

A través de ese cuadro yo lo veo mirando con el prisma del deseo mirando en el cristal de la ilusión. Por doquier que tu planta iba oprimiendo ibas el grano del saber sembrando cuyo fruto en sazón de cuando en cuando nosotros ahora vamos recogiendo en los sábios que al mundo van viniendo. A poco de dejarnos en el suelo la fecunda semilla de tu Suma sonreiste despues y tu alba pluma moviendo á impulsos de impaciente anhelo en nube de amor santo fuiste al Cielo, Duerme génio inmortal, mientras yo en tanto con labio trémulo y pérdida calma te envío desde aquí mi pobre alma envuelta entre los ecos de este canto.

¡Mas ahí quien poseyera la lira peregrina de eterna inspiración El arpa diamantina que dulce hirió con infusión divina el angel de Sión; y que fueran sus notas melodiosas batir de alas y rumor de amores, fantástico soñar de ruiseñores, viento murmurador, lluvia de rosas, armonías del Líbano mezcladas con ecos del Jordán, brisas aladas de la hermosa Egiptá de los rosales, desdoblada de girones celestiales; y entonces á ese génio que pusiera la eterna inscripción que esta esculpida en la roca perenne de la vida un poema inmortal yo le escribiera que el sueño de los siglos removiera.

¡Quien supiera escribir! no cual la niña del famoso cuento del Anís de un amor, no cual el vate que dejó su melena al blando viento que entre las hebras plateadas late y roció aquel volcan de su ancha frente con la ligera y límpida corriente del Darro y el Genil. ¡Quien supiera cantar! no cual el Bardo de la antigua Roma que perlas líquido, no cual la maga que de la ancha loma

debajo de aromosos azahares entonaba fantásticos cantares al compás de aquel címbalo sonoro que pulsaba febril con dedo de oro virgen de Jericó; no cual el avs cuando el alba toma esos rubios colores y se asoma en la cima del monte Galaá. Sinó cual cantan en región remota con espresión ignota regaladas y suaves melodías, aquellos serafines de Isaias en derredor del Trono de Jehová; y llegan á este mundo nota á nota los ecos de sus cantos y sonrisas en órganos de brisas que mandan con el viento corredor. Y entonces á ese génio que asombrara y desde el mundo con valor alzara la pirámide airosa que besa con su cúspide asombrosa el Trono del Señor... un poema inmortal yo le cantara que allá en la cuna quieta y misteriosa donde eterna la eternidad reposa el eco de mi canto resonara. Más en vano mi mente suelta y loca cual árabe corcel que se desboca quiere mundos forjar, forjar cantares cruzar las anchas mares que indómata ilusión ráuda pasea en alas de la idea que préstale mi fé mi ardiente amor. Porque pronto mi toca fantasía que en fiero torbellino se desata despierta á lo real y borra ingrata con la prosa letal de mi manía la silueta del potro volador. Y ante lo inútil de mi loco anhelo no me queda en verdad otro consuelo que hundirme al polvo y en la tierra fría llorar amargo la impotencia mía.

SINTEISIS.

Ante la Biblia santa han desfilaro sin cesar mil y mil generaciones y á coro las naciones, sobre mantos reales se han postrado dejando cada cual eterno canto al libro divino, al libro santo. También ante la Suma el mundo debe postrarse sobre su eje y acatarla; ceded sábios de hinojos y admirarla; génios á tierra y en el polvo leve que se oprime en los surcos del camino deponed vuestro orgullo y apariencia, porque es la suma de Tomás de Aquino la Biblia divina de nuestra ciencia.

Domingo Sebastián Caparros.

Seminario de San Indalecio.



¡AQUI ESTOY YO!

Si, señor, hecho un barbián, por que la rabia me come de oír que cuatro peleses «dizfrazaos» de matones ofenden á esta nación donde estamos muchos hombres de vergüenza y «dignidaz» y otras cosas superiores.

Aquí estoy yo «pá» contarles á esos mantequeros bordes, lo que valen los «gachés» que alumbra el sol de los soles.

Si tienen coraje y brio como están en lacha torpes, si lo mismo que amenazan se tiran un par de cortes, ¡hála «pá» fural y verán si los divido en dos lotes y me cómo la «casaura» de todo el que me provoque Ellos no saben el mérito y la rábia y los sudores que dá una caña del tinto y un «añil» de dos cortes, como este, pongo por caso, para darles... expresiones. Conque si quieren venir, aquí hay un mozo de óle, dispuesto á hacerlos añicos de solo dos mojicones; que «pá» comerse á un yankí, ó charfil ú cómo se nombre, el español más pequeño hasta en todas ocasiones.

Por la coña, ANTON MARTIN.



DEPOSITO EN MADRID:
Palacio de «La Equitativa»
Calle de Sevilla.—Teléfono 555

Representante en Almería y su provincia, don
Francisco Cruz Ferrer, calle de la Reina, núme-
ro 9.

LA MAS ACREDITADA MARCA
DE
VINOS FINOS ESPAÑOLES TINTOS Y BLANCOS
SE ENTODAPARTES (CLASES ESPECIALES PARA EXPORTACION)

Doña Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz,

exceso de abdomen, vientos descolgados y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.

Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Habita calle del Arco núm 1 plaza de Careaga.



Dr. Don M. Sueras Miralles,
Médico-Chirujano de los Hospitales de
Paris y Madrid.
MALOJA No. 11, HABANA, CUBA.

El Dr. Sueras es uno de los ilustrados facultativos que alaban por escrito y recetan constantemente la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa:

“Para los depauperados por miseria fisiológica, para los niños raquíticos y para la insuficiencia nutritiva, que siempre predomina en la Tuberculosis.”

Y añade en su testimonio:

“Que la Emulsión de Scott no provoca diarrea ni ningún trastorno gástrico como puede suceder con el aceite de hígado de bacalao simple.”

Este célebre médico no hace mas que corroborar la opinión de los otros notables profesores que encuentran tan útil este gran tónico y nutritivo alimento en todas las enfermedades aniquilantes como la Tisis, la Anemia, &c. La

Emulsión de Scott

legítima lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas
Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas.

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

A los agricultores

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azucar, viñas, huertas y frutales.

Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello,
DESTRUYE LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó raspos, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de “Ayer” figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.



CHOCOLATES Y CAFÉS

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL.

Tapioca.—Tés.—37 recompensas industriales.

Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA. PASTILLAS NIELK

Eficaces contra las anginas, crup, ronquera, inflamación de la garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco; son indispensables á lo que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la Sociedad Farmacéutica Española E. Forcuigera y compañía. Se encuentran en todas las farmacias.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Especieiones: J.-P. LAROZE 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.
Deposito en todas las principales Boticas y Droguerías

Tónico-Genitales del Dr. MORAN
Cabeles pldoros para la completa y segura curación de la
IMPORENCIA
debilidad, spermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxito y son el acumbio de los enfermos que les emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Moran, Carrer. 89.—Madrid.
En Almería, Farmacia de Vinas Pares.

Se recomienda por todas las eminencias médicas

LA EMULSION MARFIL

AL GUAYACOL

como un medicamento heroico para la curación de los catarros bronquiales, toses rebeldes y tisis pulmonar.

Reporta grandes beneficios á los niños en el periodo de la dentición y hace desaparecer el raquitismo y escrofulismo dando á la sangre los glóbulos rojos que necesita y nutriendo el sistema óseo.

Pídase siempre la EMULSION MARFIL AL GUAYACOL.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Depósito Central: Gonzalez Marfil.—Málaga.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO cura los padecimientos DEL ESTÓMAGO.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó nó dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, P. del Príncipe.

Precio de cada frasco 24 reales.



VINO DE VIAL

LACTO FOSFATO - CARNE - QUINA

Alimento fisiológico completo

Anemia — Convalecencia
Pérdidas de las fuerzas — Fiebre — Inapetencia
Perfectamente proporcionado y asimilable, el **Vino Fosfatado de Vial** es un estimulante poderoso de la nutrición. De cierta eficacia, es el reconstituyente general en las afecciones debilitantes.

Farmacia VIAL, rue Victor-Hugo, 14, LYON y todas las Farmacias.

De venta en todas las farmacias.